

Heureux de servir la messe

«A quoi sert un servant de messe?» Un jeune va nous expliquer son service tout au long de la messe.

PAR NICOLETTE MICHELI, EN FAISANT PARLER
UN JEUNE SERVANT DE MESSE
PHOTOS: VANESSA GONZALEZ, STÉPHANIE REUMONT

On est trois servants. On se prépare dans la sacristie. Le prêtre nous accueille avec joie. On met l'aube blanche, rappel de notre baptême, et on enfile la croix, signe du chrétien. Moi, j'ai pris celle avec un cordon rouge, car je suis servant depuis quelque temps, tandis que les deux filles ont un cordon blanc car elles viennent de commencer. On se regroupe au fond de l'église.

La messe commence par une procession. Quand c'est une grande fête, un servant porte la croix, un autre l'encensoir, un autre le livre. Aujourd'hui, c'est un jour «normal». On avance dans l'allée, les mains jointes pour la prière. Le prêtre est le dernier. On s'incline devant l'autel parce que c'est un endroit sacré, il représente le Christ au milieu de nous. On a la chance d'être dans le chœur, tout près du prêtre.

Au début, on ne bouge pas beaucoup: on prie, on chante, on écoute les lectures, on ne comprend pas tout... Mais on doit rester calme pour aider les personnes à bien écouter et ne pas les distraire.

Le prêtre va lire l'Evangile. On est debout, prêt à écouter Jésus lui-même qui nous parle. Comme sa Parole est lumière pour notre vie, on entoure le prêtre avec des cierges. Puis, on les range et on s'assied. Le prêtre nous aide à comprendre la Parole. Il nous dit comment mieux vivre en chrétien. On écoute, on réfléchit en silence.

Tous debout pour dire notre foi dans le «Credo». C'est une prière très ancienne. On dit qu'on croit en Dieu, le Père, le Fils et l'Esprit qui agit dans le cœur de tous. Après, on prie pour toutes les personnes ici et partout.

Le prêtre prépare l'autel avec les objets liturgiques et les offrandes qu'on lui apporte: le calice et la grande hostie sur un plateau, puis la burette pleine de vin qu'il verse dans



le calice, puis l'eau. Il n'en met qu'une goutte qui représente nos vies unies à celle du Christ. Puis le prêtre chuchote une prière: «Purifie-moi!» pendant qu'on lui verse de l'eau sur les mains et qu'il les essuie à un linge.

Le prêtre offre le pain et le vin et après le chant «Saint le Seigneur» on se met à genoux devant l'autel. Le prêtre reprend les gestes et les paroles de Jésus pendant son dernier repas. **Lorsqu'il élève le Corps et le Sang du Christ, on agite chaque fois la sonnette et aussi lorsqu'il se redresse après avoir adoré Jésus présent parmi nous.**

Après la prière du Notre Père, le prêtre nous donne la paix du Christ et on va la partager avec les autres. Puis, dès qu'on a communie, on reprend les cierges, pour honorer Jésus présent dans l'hostie et on entoure celui qui donne la communion.

La messe va finir. On présente de l'eau pour purifier le calice, on range les objets. Le prêtre dit «**Allez dans la Paix**»: ça veut dire qu'on est envoyé en mission.

On rentre heureux à la sacristie, on range l'aube et on reçoit un chocolat. On sert le prêtre, l'assemblée et surtout Jésus qu'on apprend à mieux aimer. Les gens trouvent que la messe est plus belle quand on est là et comme on fait plein de choses, elle nous paraît moins longue...

Notre devise: **fidèle serviteur, toujours et partout!**

